



Eventos culturales que honran a las mujeres

La conmemoración del Día Internacional de la Mujer también está presente en la cultura. En estas fechas, la capital tiene una oferta de panoramas, exposiciones y eventos artísticos que se extienden durante este significativo mes.



Desde 2022 se planifica una muestra de Francisca Núñez en Matucana 100.

TOMÁS RABAJÍ

Durante marzo se reconocerá el trabajo de mujeres artistas y, a la vez, se honrará a aquellas que fueron líderes en el pasado. En la biblioteca de la casa de la U. Andrés Bello (Fernández Concha 700) se inaugurará el próximo jueves la exposición "Ros-tros de mujeres en la historia de Chile", realizada por la decana de Educación y Ciencias Sociales, Gabriela Huidobro, y la fotógrafa Carolina Corvalán. La muestra, compuesta por 20 fotografías —de ellas, más de la mitad viene de registros fotográficos, mientras que las demás corresponden a pinturas e ilustraciones digitalizadas—, honra a personajes femeninos de la historia nacional, como Rebeca Matte, Carmen Arriagada, Rosario Orrego y Martina Yáñez Borgoño. Estará abierta hasta el 25 de abril y la entrada es gratuita.



La muestra de la U. Andrés Bello rescata la imagen de 20 mujeres chilenas.

En el espacio de MetroArte de la estación Baquedano, en tanto, se podrá ver desde mañana la exposición "Naci niña", de la artista finlandesa Minna Pietarinen. La muestra presenta 15 pinturas de 1 metro y medio de alto, en las que se podrán ver a gran tamaño los rostros de mujeres emblemáticas del mundo, como la activista paquistaní Malala Yousafzai, la exmandataria finlandesa Tarja Halonen y la expresidenta Michelle Bachelet. Estas obras van acompañadas de un poema de la autora. Con entrada liberada, es posible visitarla hasta el 13 de abril.

Para quienes gusten de la historia, la Biblioteca Nacional (Alameda Bernardo O'Higgins 651) presentará dos exposiciones que reflejan la presencia femenina en medios de comunicación escritos: "Las mujeres en la prensa nacional", inaugurada hoy en la sección de periódicos y microformatos, que estará hasta mayo, y "El desarrollo de la mujer en la revista Sucesos", que abrirá el próximo lunes en la hemeroteca, hasta sep-

tiembre. La primera presenta los principales títulos de periódicos como La Mujer y La Alborada, ambas publicaciones comandadas por mujeres. La segunda exhibe los escritos de las colaboradoras que dieron vida a la sección femenina de la revista. Ambas pueden visitarse gratis, de lunes a viernes, de 9:00 a 18:00 horas.

ARTE FEMENINO

En Matucana 100 se inaugurará una muestra en homenaje a Francisca Núñez, la artista visual chilena —recientemente fallecida— que con sillas, gatos, lámparas y animales mitológicos logró crear un estilo artístico propio. "Homenaje a Pancha Núñez" estará desde el 12 de marzo hasta el 20 de abril, de 12:00 a 21:00 horas, con un enfoque basado en la perspectiva de género de la creadora y aspectos íntimos de su biografía.

En estas fechas, además, en la Casa-Museo Santa Rosa de Apoquindo (Padre Hurtado Sur 1195) se presenta una muestra de las

Una de las mujeres retratadas por Pietarinen es la expresidenta finlandesa Tarja Halonen.



acuarelas de la artista chilena Cecilia Anich, técnica que la creadora aprovecha para experimentar y crear imágenes abstractas inspiradas en el cosmos. "La corriente de la existencia" está abierta desde ayer y permanecerá hasta el 30 de marzo, de 10:30 a 19:00 horas, con entrada liberada.

En el mismo lugar, se realizará el ciclo de visitas mediadas "Mujeres protagonistas", un recorrido con especial énfasis en las pintoras chilenas y su inserción en el mundo artístico a través de obras de Magdalena Mira y Carmen Aldunate, entre otras. La actividad tendrá lugar los martes y viernes de marzo, de 10:30 a 19:00 horas, y los sábados, a las 12:00 y 17:00 ho-



La Biblioteca Nacional investigó a las redactoras de la revista Sucesos.



El estilo artístico de Anich fusiona lo tradicional con la experimentación.

OTRAS ACTIVIDADES

En el Parque Bicentenario de Vitacura se realizará mañana, desde las 15:00 horas, un espectáculo de flamenco en el marco del día de la mujer, donde además de las presentaciones de agrupaciones nacionales, se podrá tomar clases para aprender los rudimentos de la danza. El evento es exclusivo para los vecinos de Vitacura y las entradas se canjean con la tarjeta MiVita en www.vitacuracultura.cl.

También en sintonía con este mes, la radio Beethoven conmemora a las mujeres con una programación especial que comenzó este lunes, la que incluye perfiles de compositoras, piezas musicales de artistas femeninas y entrevistas con algunas de las protagonistas de la música clásica en Chile. Programación completa en: beethovenfm.cl.

Y en el marco de la conmemoración de los 80 años del Premio Nobel de Gabriela Mistral, el equipo Grandes Mujeres Chilenas organizará este sábado una presentación de la última novela de la escritora Patricia Cerda, "Lucila" (Ediciones B, 2024), donde se narra el último viaje de la poeta al Valle del Elqui. Será a las 16:30 horas y la conexión se hace desde Facebook.